



## 吉備には反乱伝承があります～操山の歴史をめぐる～

### 反乱伝承

反乱伝承とは、日本最古の書物の一つである『日本書紀』に、天皇へ反乱を企てた事件が記されていることです。『日本書紀』は、天皇中心の世の中となった奈良時代（7世紀）に編集されているため、大和王権に匹敵する勢力を持っていたことを、反乱として表現したとも考えられます。ちなみに、吉備には3つもの反乱伝承がありますが、これほど多くの反乱伝承を持つ地域は他に例がなく、吉備が強大な勢力を持っていた証といえます。

### かなぐらやまこひん 金蔵山古墳

吉備の反乱伝承の主役の一人が上道臣田狭です。上道氏は、現在の岡山市中区から東区にかけてを拠点とし、その中心は中区にありました。金蔵山古墳は古墳時代前期後半（4世紀末）に中区の沢田、操山の頂上付近に築かれた、全長が158mもある大型の前方後円墳です。



▲金蔵山古墳の石室（見学可能）

同じ時代では、吉備の中で最も大きく、中四国・九州でも最大の古墳です。被葬者である吉備の王は、西日本の中でも飛び抜けた勢力を持っていたと考えられます。操山は当時、北側には平野が、南側には瀬戸内海が広がる、生産と交通の要衝となっており、上道氏の力の源でした。

### しょうだはいじあと 史跡賞田廃寺跡

上道氏は、奈良時代でもなお勢力を失っていませんでした。それを示す遺跡が、史跡賞田廃寺跡です。古墳時代が終わると、各地の豪族は、寺院を建立していきます。上道氏は賞田廃寺を建立していますが、建物の基礎となる基壇に、当時としては最上級の凝灰岩を使用しました。畿内でも、限られた豪族の氏寺にしか認められないことから、上道氏が特別な豪族であったことがうかがえます。

金蔵山古墳、賞田廃寺とも散策ができ、賞田廃寺は史跡整備も行われています。



▲史跡賞田廃寺跡

## 岡山県警察本部

### 暴力団のいない社会を目指して

暴力団の壊滅・弱体化を実現させるためには、警察の力だけでなく、社会全体で暴力団排除活動を推進していくことが重要です。

岡山県暴力団排除条例の遵守と下記の「暴力団追放三ない運動+1（プラスワン）」を実践して、社会から暴力団を追放しましょう。

- 暴力団を利用しない
- 暴力団を恐れない
- 暴力団に金を出さない
- 暴力団と交際しない



みんなの力で社会の敵、暴力団を追い出し、明るい街をつくりましょう。

### 暴力団追放！「三ない運動+1」の推進

<p><b>暴力団を「利用しない」</b></p> <p>「金を出さず、暴力団を利用しない」 それが暴力団の姿勢です。</p>	<p><b>暴力団を「恐れない」</b></p> <p>恐れは「誤ったイメージから」 恐れることは暴力団を助長させる。</p>
<p><b>暴力団と「交際しない」</b></p> <p>交際は「暴力団の活動を助長」暴力団は あらゆる機会を狙って近づいてくる。</p>	<p><b>暴力団に「金を出さない」</b></p> <p>金が「腐れ縁の元」 暴力団を支援・容認することになる。</p>

## 広報番組



ホームページでも動画をご覧になれます。

### テレビ

- 瀬戸内海放送（KSB）中村家の快適！おかやま生活  
「岡山市役所公式LINEが便利に!!」  
8月13日(日)22時54分～、  
(再) 8月17日(木)15時37分～、8月19日(土)5時45分～
- テレビせとうち（TSC）みらいリンリンおかやま  
「OKAYAMAハレ活プロジェクト」  
8月26日(土)20時54分～、(再) 8月27日(日)15時15分～、  
8月28日(月)9時30分～、8月29日(火)25時～
- 山陽放送（RSK）桃太郎の岡山Cityかわら版！  
「ハレノワブランドオープン」  
8月20日(日)12時54分～、  
8月21日(月)ライブ5時イマドキッ！内、(再) 8月30日(水)4時15分～
- oniビジョン  
いきいきおかやま／おかやま情報かわらばん  
毎日7時30分～、12時～、月～金曜18時45分～、  
土・日曜22時45分～  
おかやまESDなび  
毎日7時50分～、12時20分～

### ラジオ

- RSK山陽放送ラジオ AM1494kHz  
わかるわかる岡山市  
8月1日・8日・15日の各火曜16時10分～16時15分
- レディオモモ FM79.0MHz  
シティインフォメーションスクエア 毎週月～金曜9時～  
岡山市長の大盛ラジオ 毎月第2木曜8時20分～